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اهداف الثورة اليمنية
> التحرر من الاستبداد والاستعمار ومخلفاتهما وإقامة حكم جمهوري عادل وإزالة الفوارق 

والامتيازات بين الطبقات. 
> بناء جيش وطني قوي لحماية البلاد وحراسة الثورة ومكتسباتها. 

> رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
> إنشاء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح الإسلام  الحنيف. 

> العمل على تحقيق الوحدة الوطنية في نطاق الوحدة العربية الشاملة. 
> إحترام مواثيق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمسك بمبدأ الحياد الايجابي وعدم 

الانحياز والعمل على إقرار السلام العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم.

تصدر عن مؤسسة 14 أكتوبر للصحافة والطباعة والنشر  / عدن -  الجمهورية اليمنية

 يومية-سياسية-عامة  

ال���ت���أك���ي���د   -  4
ع��ل��ي س��رع��ة انج���از 
اللجنتين المشكلتين 
قضايا  ف��ي  للنظر 

16 صفحة

50  ريــالًا

14 ➠

الحكم بسجن حارس مرمى يدير 
فندقاً في أعمال غير أخلاقية 

محمد علي أحمد : نحن على مفترق 
طرق في المرحلة القادمة من الحوار

< عدن / علي الدرب : 
عقد أمس بصنعاء اجتماع موسع لفريق الحراك الجنوبي المشارك في مؤتمر الحوار برئاسة 

القيادي محمد علي أحمد .
وفي الاجتماع الذي ضم قائمة ال�85 الممثلين للحراك الجنوبي اكد القيادي محمد 

علي احمد على ضرورة التحلي بالمسؤولية وتحملها بالشكل الذي يلبي طموحات 
شعب الجنوب التواق للحرية والكرامة .. مشيدا بالجهود التي تبذلها كل الفرق المشاركة 

في مؤتمر الحوار .
واضاف “نحن الآن امام مفترق طرق اما ان نكون او لانكون بالعزيمة والاصرار والتحلي 
بالروح النضالية التي خرج بها شعبنا في الجنوب الى ساحات الشرف والفداء للمطالبة 
بالحرية واستعادة دولته فالمرحلة القادمة من الح��وار هي مرحلة غاية في الخطورة 
والتعقيد وعلينا ان نتعلم مما سبق من التجارب في مجال ادارة الحوار والتحصن من اي 
اختراقات او محاولات شق الصف وعلى هذا الاساس قمنا بوضع عدد من الضوابط التي 
ستضمن وستحصن صفنا من الاختراقات والتآمرات الكثيرة ومن التصرفات الفردية ، 

تعزيزاً للعمل المؤسسي الذي ننشده والذي نتمنى ان نجسده في عملنا خلال المرحلة 
القادمة التي تعتبر محطة مهمة وحاسمة وكل ذلك حرصاً على تمسك الجميع 
بالثوابت والاس��س التي لاتخرج عن هدفنا في خدمة قضية شعب الجنوب واثبات 

عدالتها والسير على طريق الهدف الذي يرتضيه شعب الجنوب “ 
واكد القيادي محمد علي احمد ان الملايين التي شاهدها العالم هي الارضية الصلبة 

التي يرتكزون عليها، لافتا الى ضرورة ان لا نخيب امل هذه الملايين وان نضع الجنوب اولًا 
وثانياً وثالثا امام اعيننا .

واستعرض محمد علي احمد خلال الاجتماع المستجدات وماتم تقديمه من وثائق فيما 
يتعلق بمحتوى القضية الجنوبية .. مشيدا بفريق القضية الجنوبية واعضاء الفرق الذين 
ساهموا في اعداد محتوى القضية الجنوبية، وقال “ان ما تم تقديمه هو غيض من فيض ورغم 

ذلك فقد احدث صدى كبيراً على مختلف الاصعدة الداخلية والخارجية فكم الوثائق التي 
قدمت كانت بمثابة الصدمة للذين كانوا يشككون في مطالب شعب الجنوب وبمدى الاجحاف 

والتهميش الذي وقع على شعب الجنوب الصابر الصامد المكافح والذي تحمل الكثير والكثير طيلة 
السنوات الماضية” .

عقب ذلك تم الاستماع الى العديد من الملاحظات والاستفسارات من قبل الحاضرين حول الضوابط 
التي تم قراءتها من قبل احمد القنع الناطق الرسمي المؤتمر الوطني لشعب الجنوب واب��داء 

الملاحظات  التي من شأنها الارتقاء بالعمل في مختلف فرق مؤتمر الحوار .
في حين قال تمام باشراحيل خلال رده على الملاحظات والاستفسارات التي تقدم بها الحاضرون 

“ان القضية الجنوبية هي مفتاح كل القضايا لذا على الجميع في كل الفرق من ممثلي 
الح��راك الجنوبي ع��دم التوقيع على اي مخرجات او محاضر او ق��رارات لاتسير 

بالتناسق ولا تتوافق مع مخرجات فريق القضية الجنوبية« واكد ان »القضية 
الجنوبية تسير بثبات على كل المحافل الاقليمية والدولية على خطى ثورة 

شعب الجنوب السلمية وهدفنا جميعاً المتمثل في الحرية وتقرير المصير 
واستعادة دولتنا بحسب وثائق المؤتمر الوطني لشعب الجنوب” .

القاضية كفاح سعيد عوض لـ                      

التجربة  القضائية للمرأة الجنوبية 
رائدة على مستوى الوطن العربي 

< عدن/ أمين أحمد عبده:
قالت القاضية كفاح سعيد عوض أن التجربة القضائية للمرأة الجنوبية ليست رائدة 
على مستوى اليمن بل رائدة على مستوى الوطن العربي ككل وبالتالي هاجسنا أن لا 
تظل هذه التجربة القضائية للمرأة اليمنية حبيسة المحافظات الجنوبية فقط بل نقل 
هذه  التجربة إلى كل أرجاء الوطن اليمني، مشيرة الى انه كانت هناك نساء قاضيات في 
النصف الثاني من القرن الماضي في عدن لم يواكبه أي تطور للمرأة في الوطن العربي 
وكانت في عدن  سباقة إلى ذلك .. ونتمنى اليوم ان تعود المرأة في اليمن كما كانت المرأة في الجنوب  

قبل غيرها من دول الجوار والوطن العربي.
واضافت القاضية كفاح التي تعمل قاضياً للأحوال الشخصية المدنية في محكمة الميناء الابتدائية 
بعدن في لقاء أجرته الصحيفة ينشر في هذا العدد: ان المرأة 
بحاجة إلى قرار سياسي جريء قرار جمهوري وبدعم أممي 
وأوروبي بأن تعطى للمرأة 30 %  في كل المواقع  الانتاجية 
والخدمية والوزارات الأكثر كفاءة ، فإذا كان  الوزير ذكراً 
يجب ان يكون النائب امرأة وتمتلك الكفاءة وحتى ادنى 
سلم وظيفي وان تكون هناك لائحة تنظيمية تنظم 
ذلك بحسب الخبرة والكفاءة ومن هذا المنطلق أنا 
متأكدة ان المرأة سوف تثبت ذاتها ونفسها وستفرض  
نفسها فيما بعد ولن يكون لهذا القرار السياسي أي 
ج��دوى أو تأثير حتى تكون الم��رأة في موقع القرار 
ف��ي ك��ل م��ن��اح��ي الح��ي��اة السياسية والاق��ت��ص��ادي��ة 

والاجتماعية والثقافية.
 وأش���ارت إل��ى أن ثمة مم��ارس��ات سلبية تعرضت 
لها ه��ي شخصيا خ��لال فترة عملها بمحافظة 
أب عند رغبتها باستئجار إحدى شقق الأوقاف 
في المحافظة، تقول: كنت ضمن المستحقين  
إلا أنني في اللحظات الأخيرة وبعد  متابعة 
حثيثة فوجئت بأنه تم إسقاط أسمي عمداً 
ع��ل��م��اً ب��أن��ن��ي ك��ن��ت ع��ل��ى رأس 
قائمة المستحقين ووع��دت 
ب�����أن أك������ون ف����ي ال��دف��ع��ة 
اللاحقة وم��ع ذل��ك لم 
أت���ذم���ر ول����دي أول��ي��ات  
تثبت ذلك )توجيهات 
م��ن المح��اف��ظ وم��ن 
وزي���������ر الأوق���������اف 
السابق واللاحق( 
وللأسف الشديد 
شعرت ب��أن هناك 
م��ن ي��ع��م��ل ض��دي 
ب����اع����ت����ب����اري م��ن 

عدن.

وثائق »سرية« تكشف اتصالات بين )الإخوان( والأميركيين
< القاهرة / متابعات :

بعد اندلاع ثورة الخامس والعشرين من يناير، واقتحام جماعة 
الإخوان المسلمين المشهد السياسي بقوة، دارت شكوك وتكهنات 

حول طبيعة العلاقات بين واشنطن وقيادات الجماعة.
وينظر البعض إلى أن وزير الخارجية الأميركي الحالي، جون 
كيري، هو مهندس العلاقات الإخوانية الأميركية، إبان توليه رئاسة 

لجنة العلاقات الخارجية في مجلس الشيوخ .
وعن ذلك تقول "صحيفة الوطن" المصرية إنها نجحت في الحصول على 
مجموعة من الوثائق التي تحمل عبارة »سري للغاية« تضم تفاصيل عن 
الاتصالات بين الإدارة الأميركية والإخوان، عبر برقيات السفارة الأميركية 

في القاهرة إلى واشنطن في السنوات الأخيرة.
وتحمل تلك الوثائق تفاصيل عن قيادات الإخوان الذين كانوا يزورون 
مقر السفارة الأميركية ويتواصلون معها بانتظام. تلك القيادات التي 
حرصت برقيات السفارة على كتمان أسمائها، وتفاصيل الحوارات التي 
دارت بينها وبين مسؤولي السفارة، خاصة أن الحوارات كانت تنقل للسفارة 
الأميركية باستمرار رؤية )الإخوان( وتعليقهم على الأحداث المصرية في 
واحدة من أشد لحظات تاريخنا حساسية، قبل وصولهم لكرسي الرئاسة.

وترسم هذه البرقيات السرية الصورة التي كانت الإدارة الأميركية تنظر 

بها إلى الانتخابات البرلمانية، والجمعية التأسيسية للدستور، ودخول 
الإخ��وان سباق الرئاسة للمرة الأول��ى، وتوضح حرص قادة أميركا على 
لقاء قيادات الإخ��وان قبل القيادات الرسمية المصرية، وشكوكهم حول 

قدرة رجال أعمال الجماعة على إدارة اقتصاد البلد.
ووصفت برقية السفارة الأميركية ال��ص��ادرة بتاريخ 1 يونيو2011، 
التعديلات في قانون الانتخابات بأنها تعديلات »غير مفهومة« وأنها 
تتعلق فقط بالنظام الانتخابي، وقالت إن مسودة القانون تقترح تعديلًا 
جزئياً حول نظام القائمة المغلقة، ونبهت برقية السفارة إلى أن مشروع 
القانون الجديد لا يقدم أي توضيحات حول المقاعد الجديدة، التي تضاف 

إلى المقاعد المخصصة للمرأة.
ورصدت البرقية ردود الفعل حول التعديلات المقترحة على القانون، 
واصفة إياها بأنها »ردود فعل بطيئة«، واعتبرت أن بعض الجماعات ترى 
أن النظام الجديد متحيز ضد أصحاب المقاعد الفردية، التي تشكل نسبة 
كبيرة من المقاعد، ولاحظت أنه "ليس من الواضح حتى الآن كيف ينوي 

المجلس العسكري إدخال أي تعديلات مقترحة على مسودة القانون".
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